

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Oberbereiter

[urn:nbn:de:bsz:31-221399](#)

Hof- und Marstall.

Stallverwalter:

Karl Koch: Stallverwalter, tit. Deconomierath.
(Siehe Nähr.)

August Seeger: 1792 bereits Stallverweser,
1798 am 14. October gestorben in Karlsruhe.

Stallmeister:

Karl Wilhelm Geneye: 1792 bereits Stallmeister, besonders bei dem Erbprinzen Karl Ludwig, 1806 im December gestorben in Karlsruhe.

Jakob Hirthes: 1790 Reitscholar, 1792 Bereiter, 1803 Stallmeister, 1830 zum Landgestüt versetzt, 1832 Ritter des Jähringer Löwen, 1836 pensionirt, 1838 am 15. Januar gestorben zu Bechtheim im Großherzogthum Hessen.

Johann Adam Hormes: Schol, dann Bereiter, 1813 Stallmeister, 1833 am 15. März gest. in Karlsruhe.

August Kerner: Bereiter im Dienst des Markgrafen Ludwig, 1819 Stallmeister mit Majorsrang, 1830 pensionirt.

Johann Friedrich Möhl: 1792 bereits Stallmeister, 1796 am 23. December gest. in Karlsruhe.

David Obermeyer: 1792 bereits Bereiter und Kammerdiener des Markgrafen Karl Friedrich, dann Oberbereiter, 1803 Stallmeister, 1814 am 7. Februar gestorben in Karlsruhe.

Philipp Ludwig Wenz senior: Schol, 1800 Bereiter, 1805 Stallmeister.

Karl Wenz junior: Schol, dann Bereiter, 1832 Oberbereiter, 1836 Stallmeister.

Johann Liborius Wippermann, 1792 bereits Stallmeister, 1805 am 31. Mai gestorben in Karlsruhe.

Eberhard Ludwig Wippermann, 1794 Stallmeister, 1805 Universitäts-Stallmeister in Heidelberg.

Karl August Wippermann, 1797 Bereiter und Oberhierarzt bei der Garde du Corps, 1804 Gestüts-Inspector in Stuttensee, 1805 Oberbereiter, 1810 Stallmeister, besonders beim Markgrafen Wilhelm.

Oberbereiter:

Karl Wilhelm Wippermann, Reitscholar, 1828 Bereiter, 1832 Gestütsmeister in Stuttensee, 1836 Oberbereiter, 1839 am 21. April gestorben.

Bereiter:

Wilhelm Sachs, Reitscholar, 1838 Bereiter. Marcus Schottmüller, Gardist zu Pferde, 1825 Bereiter, 1830 auch Hofoffiziant.

Johann Friedrich Weis: Reitscholar, 1810 Bereiter, besonders beim Grafen Leopold von Hochberg (jetzigen Großherzog), 1829 am 30. September gestorben in Karlsruhe.

Gestüts-Inspectoren:

Georg Janzer, 1803 Gestütsinspector in Bruchsal. (Siehe Inspectoren.)

Heinrich Martin Springer, Gestütsinspector in Stuttensee. (Siehe Inspectoren.)

Friedrich Stüber, 1811 Gestütsinspector und Hausmeister in Stuttensee. (Siehe Inspectoren.)

Stallofficianten.

Stallverweser:

August Seeger, Stallverweser, 1798 am 14. October gestorben.

Geschirrmeister:

Joseph Hofmann, Geschirrmeister.

Karl Lang, Geschirrmeister in Karlsruhe.

Christoph Simon, 1792 Geschirrmeister in Karlsruhe.

Friedrich Stüber, 1803 Geschirrmeister in Karlsruhe, 1831 am 15. Juni gestorben.

Johann Weis, Leibpostillon, dann Geschirrmeister, 1836 am 8. Mai gest. in Karlsruhe.

Sattelmeister:

Christian Erhard, Reitknecht, jetzt Sattelmeister.

Jakob Hauck, Reitknecht, 1803 Sattelmeister, 1818 am 6. April gestorben in Karlsruhe.

Jakob Kielmann, 1792 Sattelknecht, dann Sattelmeister, 1794 am 17. März im Streit vom Stallknecht Esse ermordet.

Wagenmeister:

Michael Kostenbader, 1792 Wagenmeister, besonders beim Bauschafft, 1828 die kleine Verdienstmedaille, 1834 pensionirt.

Amand Saifer, 1806 Bedienter beim Major von Güstling, 1810 Reitknecht beim Staatsrath von Weimar in Durlach, nachher Stallbedienter und Courier, jetzt Wagenmeister.

Fohlenmeister:

Christian Erhardt, Fohlenmeister.

Jakob Friedrich Stahl, 1792 Fohlenmeister in dem Hauptgestüt Stuttensee.

Futtermeister:

Peter Gangloff, jetzt Futtermeister bei der Frau Großherzogin Stephanie, auch Leibkutscher.

Matthias Hoffäss, vorher in Diensten des Staatsministers Freiherrn von Gayling, 1805 Habermesser.

Jakob Löffle, Heubinder.

Daniel Ludwig, 1803 Habermesser.

Andreas Mayer, Habermesser.

Valentin Nied, 1792 bereits Habermesser.

Christoph Stein, 1811 Futtermeister.

Friedrich Tanner, Heubinder.

Adam Friedrich Ullmer, Habermesser.